



## OPINIÓN

# Escenarios posibles 2027-2030: Morena

Por Armando Reyes Vígueras

**D**urante el proceso para definir quién sería su candidato presidencial, en Morena se evidenció que había ciertas diferencias internas que no pudieron mantenerse ocultas. Claudia Sheinbaum reclamó, en un congreso de su partido, las agresiones que había sufrido de parte de los simpatizantes de otro de los precandidatos; Marcelo Ebrard denunció irregularidades en el proceso y los recursos utilizados por sus adversarios internos.

Finalmente, todo quedó en el anecdotario y los rencores se acumularon luego del triunfo de 2024.

Pero la victoria en las urnas no ha alejado el peligro de que las divisiones internas queden en el pasado, incluso el secretario de Organización de Morena, Andrés Manuel López Beltrán, alertó que de continuar las rencillas al interior del partido se podía fortalecer a la oposición y que esto un riesgo real para la fuerza política en la que participa. Pero ya en 2025, con mayoría legislativa, la mayor parte de las gubernaturas en su poder

y la Presidencia de su parte, los enfrentamientos entre morenistas no han cesado.

En la tribuna del Senado, el coordinador de la bancada morenista, Adán Augusto López Hernández, acusó a su antecesor, Ricardo Monreal -actual coordinador de los diputados federales del partido

guinda- de irregularidades; finalmente, las denuncias prometidas no se presentaron y todo quedó en un episodio más de la novela morenista de "Todos contra todos".

En la Cámara de Diputados, se han hecho públicas las inconformidades en la bancada morenista por la asignación de puestos en la coordinación, algo que indicaba la marginación de legisladores como Alfonso Ramírez Cuellar o

Gabriela Jiménez, quien más tarde se vería envuelta en una polémica por su apoyo a una propuesta del PAN para sacar adelante la iniciativa de la presidenta Sheinbaum respecto al nepotismo electoral, modificada por senadores morenistas.

Más recientemente, a través de columnas periodísticas, se ha dado a conocer la inconformidad en Palacio Nacional con Adán Augusto López Her-

***Morena mantiene pugnas internas, algo heredado del PRD y sus tribus, en algo que podía llevar al actual partido en el poder a un proceso de destrucción desde adentro.***



nández por varios motivos: sus gastos en la pasada campaña interna, el apoyo a la senadora Andrea Chávez en su campaña anticipada, incluso se mencionó el desaire a una reunión provocada por la presidenta del Partido, Luisa María Alcalde, porque el exgobernador de Tabasco se encuentra insatisfecho por el rechazo a la afiliación del expanista Miguel Ángel Yunes Márquez.

Precisamente, el tema del senador por Veracruz enfrentó a la gobernadora de la entidad, Rocío Nahle, con su partido, pues ame-

nazó con denunciar al prospecto de nuevo militante si se afiliaba.

Y qué decir del movimiento al interior del partido en el que fundadores del mismo protestan por los privilegios que les dan a los prianistas ahora convertidos en morenistas. Con la herencia del PRD que está en su ADN y sin la presencia de su fundador que mantenía los equilibrios internos, Morena puede empezar a dar muestras de cómo las tribus en su interior comienzan el proceso de destrucción interna, quedando por saber la velocidad de este fenómeno.

